
  

Hauptversammlung SSC Lengnau, 19. Mai 2017 

Folgende Mitglieder haben sich abgemeldet: 

Annelies Renfer / Anton Grossmann / Christian Hirschi / Christoph Nützi / Silvia Nützi / Bruno 

Schneider / Beat Renfer / Pedro Miguel / Roger Wachs / Bruno Hänzi 

1. Begrüssung Der Präsident begrüsst die Versammlung und nennt die 
entschuldigten Mitglieder. Es wird eine Schweigeminute für Peter 
Gygax, welcher im vergangenen Vereinsjahr gestorben ist, 
abgehalten. 

2. Wahl der Stimmenzähler Yves Hofmann und Marco Wagner werden als Stimmenzähler 
gewählt.  

3. Genehmigung der 
Traktandenliste 

Die Versammlung genehmigt die Traktandenliste einstimmig.  

4. Genehmigung Protokoll HV 2016 Die Versammlung genehmigt das Protokoll der letzten HV 2016 
einstimmig. 

5. Jahresberichte 2016/2017 Der Präsident erwähnt verschiedene Anlässe: 

- Hütte streichen 

Der ganze untere Bereich der Skihütte wurde an einem Arbeitstag 
unter der Leitung von Pedro Miguel gestrichen.  

- 100km von Biel 

Dieser fand am 11.6.16 statt mit Yves, Thierry, Philipp, Urs Lerch und 
Emanuel. Sie erreichten den 4. Platz. 

- Biennathlon 

Rang 3 für Yves und Philipp trotz technischen Problemen auf der 
Bikestrecke. 

- Schülerrennen 

Dieses fand am 24.8.16 statt, auch diesmal mit grossem Wetterglück. 
Es nahmen rund 180 Kinder am Rennen teil.  

- Outdoor Trophy 

Am Tag vor der Trophy gab es noch viel zu tun rund um die Hütte. Am 
Tag der Trophy spielte das Wetter mit und auch das selbstgebraute 
Bier kam gut an.  

- Weihnachtsgarten 

Es war schwierig mit dem Raclette Ofen und es gab grosse 
Wartezeiten. Nichts desto trotz war das Ganze ein voller Erfolg.  

- Winterweekend 

Drei Familien waren beim Winterweekend dabei und genossen den 
Schnee.  

- Nordic Days 

Am Freitag fand der Schneeschuhevent mit zufriedener Kundschaft 
statt, rund 70 Teilnehmer. Der neue Partyliner ersetzte das Zelt. Es 
war nicht einfach, diesen Partyliner nach Les Prés - d’Orvin zu fahren. 
Am Samstag ging es weiter mit dem SBB Langlauftag und dem grossen 
Aufbau mit Fun Parcours und Materialgeschichten. Am Sonntag zeigte 



  

sich das Wetter von der besten Seite mit 300 Teilnehmern welche die 
Langlaufkurse besuchten. Von allen Angemeldeten kamen in diesem 
Jahr auch fast alle. In der Woche darauf fand der Dario Cologna Fun 
Parcours für Schulen mit rund 450 Kindern statt. Leider spielte das 
Wetter überhaupt nicht mit. Die Nordicdays: Ein grosser Anlass der 
Werbung macht für die Langlaufregion und den Langlaufsport. Nicole 
Kunz dankt im Namen des OK den Helfern. Im Jahr 2018 finden die 
Nordic Days und der Dario Cologna Fun Parcours vom 26.1.18 – 2.2.18 
statt. Nicole macht noch den Aufruf, dass im OK zwei Posten zu 
besetzen seien und es schön wäre, wenn sich jemand aus dem SSC 
Lengnau melden könnte. 

- Langlaufkurs mit den Kindern 

Dieser fand an 4 Samstagen statt, ausgeschrieben durch die 
Langlaufschule. Die Teilnehmerzahl schwankte zwischen 14 und 20, 
einmal sogar 29 Kindern.  

- Gommer Langlaufrennen / Engadiner 

In diesem Jahr musste die Strecke am Gommer verkürzt werden 
aufgrund von Schneemangel. Von Eis bis Pulverschnee hatte die Loipe 
alles für Thierry und Andrea zu bieten. Nicole und Fred nahmen am 
Engadiner teil. Die Bedingungen waren sehr gut und Fred lief eine 
persönliche Bestzeit.  

Der ausführliche Jahresbericht des Präsidenten ist am Schluss des 
Protokolls zu finden.  

Die Jahresberichte werden von der Versammlung mit Applaus 
genehmigt. 

6. Jahresrechnung 2016/2017 

a. Bericht Revisoren 

b. Genehmigung 

Andrea Lerch erläutert die Jahresrechnung: 

Nach dem erfreulichen Vereinsjahrergebnis konnte im aktuellen Jahr 
nochmals eine Steigerung erzielt werden (v.a. infolge Anlässe und 
Hüttenvermietung). Das Ergebnis vor Abschreibungen liegt über dem 
Vorjahr (+750 CHF), das Ergebnis nach Abschreibungen ebenfalls 
(+1100 CHF).  

Gründe:  

·         Ertrag Veranstaltungen +750 CHF (Schülerrennen +250 
CHF, SND: +1‘990 CHF, alte Veranstaltungen: -1‘100 CHF 
(da im Vorjahr v.a. Erträge aus Alpine6 nachträglich 
verbucht wurden)  

·         Aufwand Veranstaltungen: -1‘100 CHF (Material -400 
CHF, Bierbrauen und Unihockey -500 CHF, Sponsoring -200 
CHF)  

·         Hütte netto: -1100 CHF (v.a. höherer Aufwand: +1200 CHF 
wegen Nagerschaden Elektroanlagen / Ertrag 
Hüttenvermietung +150 CHF)  

·         Abschreibungen -350 CHF (Abschreibungsbetrag nimmt 
von Jahr zu Jahr ab).  

a. Bisang Vreni liest den Bericht der Revisoren vor.  

b. Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2016/2017 
einstimmig mit einem Applaus. 



  

7. Entlastung des Vorstands Die Versammlung entlastet den Vorstand einstimmig.  

8. Beiträge Hüttentaxen Alles beim Alten, es wurden keine Anpassungen vorgenommen. 

Swiss Ski erhöht die Beiträge um 10.-, welche direkt in die 
Regionalverbände fliessen. 

Die Versammlung genehmigt die Jahresbeiträge einstimmig.  

9. Genehmigung Budget 2017/2018 Andrea stellt das Budget für das Vereinsjahr 2017/2018 
(Vorsichtsprinzip) im Detail vor. 

Ertrag Total: 16‘900  
Aufwand Total: 17‘900  
Jahresgewinn: -1000 (nach Abschreibungen)  

Ertrag Verwaltung  Auf Basis IST 2016/2017  

Ertrag Veranstaltungen  Vorsichtige Annahmen  

Ertrag Hütte  Basis: Werte der beiden vergangenen 
Jahre  

Aufwand Verwaltung  Etwas höher als IST 2016/2017, da neues 
BUHA-Programm angeschafft wird (200 
CHF, PC/altes BUHA-Programm ist am 
Ende seiner Lebensdauer) und Reserve 
für J&S-Ausbildungen 200  

Aufwand 
Veranstaltungen  

Höher als IST 2016/2017 v.a. infolge 
Position „Sportmaterial und Ausrüstung, 
wo mit den Gutscheinen Heiniger Sport 
aus SND etwas gekauft werden soll für 
Mitglieder  

Aufwand Hütte  Budget analog Budget 16/17 (höher als in 
den VJ), erneut höherer Unterhalt wegen 
Revision Spaltmaschine und Restaufwand 
Nagerschaden Elektroanlagen  

 Das Budget wir von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

10. Jahresprogramm 2017/2018 

 Schülerrennen 

 Outdoor Trophy 

Der Präsident stellt das Jahresprogramm mit den regelmässigen 
Trainings vor, welches der Versammlung vorliegt.  

Max gibt zu bemerken, dass er die Ausdauerprüfung heuer nicht 
durchführen wird. Kurt Beat wird diese übernehmen, einfach mit 
einer Datumsänderung (27.8.17). Der Vorstand wird dies im 
Jahresprogramm anpassen.  

Heuer soll auch noch ein Überraschungsevent stattfinden. Andrea 
und Thierry werden diesen planen.  

Stephan Kunz bittet darum, sich für die Arbeitstage zu melden. Es gibt 
verschiedenste Dinge zu erledigen, unter anderem den Weg zur Hütte 
ausbessern. Im September und Oktober finden die «richtigen» 
Holztage statt.  

Die Outdoor Trophy findet bereits zum fünften Mal ohne 
Wettkampfcharakter statt. Es wird ähnlich ablaufen wie in den letzten 
Jahren. Es ist nach wie vor schwierig, fremde Gäste zu gewinnen. Das 
OK Team bleibt das gleiche und Thierry dankt allen Helfern.  

Die Versammlung genehmigt das Jahresprogramm einstimmig. 

 



  

11. Ernennungen und Ehrungen 30 jähriges Jubiläum: 

- Jaun Eliane 

Demissionen  

- Hanspeter Walker (Hüttenkommission)  

- Willy Scheurer (Hüttenkommission)  

       
12. Wahlen Wahl Vorstand (3 Jahre) 

- Alain Sigrist (Präsident) 

- Thierry Stoll (Beisitzer Sport) 

Revision (2 Jahre) 

- Thomas Schärer 

Die Versammlung wählt die oben genannten Mitglieder. 

 
13. Eintritte / Austritte Familie Bettina und Christoph Widmer Renfer mit Noah und Linus 

treten neu dem SSC Lengnau bei. 

14. Anträge der Mitglieder Aus der Versammlung kamen keine Anträge. 

 

15. Verschiedenes  Beat Kurt erwähnt, dass das Rennvelotraining bei Schweiz bewegt 
vom Donnerstagabend nicht erwähnt wurde. Und dass nächstes Jahr 
noch ein «Radmarathon für jedermann» für den Samstag geplant sei. 

Zeller Mani erwähnt die kommenden Abstimmungen und fordert auf, 
stimmen zu gehen. 

Schär Peter fordert den SSC Lengnau auf, auch bei der Läufergruppe 
regelmässig am Training teilzunehmen oder sogar am 
Grenchenberglauf. 

16. Schluss Hauptversammlung Schluss der Hauptversammlung 20.50 Uhr. 

Nächste Hauptversammlung am 04. Mai 2018. 

 



  

 

Jahresbericht des Präsidenten: 

Liebe Mitglieder 

 

Ihr habt selber gesehen dass im Skiclub über das ganze Jahr viel los ist. Wir haben für jeden was in 

unserem Programm dabei. Sei es bei regelmässigen Trainingseinheiten, bei interessanten 

Arbeitstagen auf dem Berg, bei Sportanlässen als Teilnehmer oder Helfer und und und…wir sind einer 

der aktivsten Vereine und sind ebenso polyvalent. Der Ski- und Sportclub ist traditionell mit dem Dorf 

Lengnau verbunden und geniesst einen hervorragenden Ruf auf welchem sich auch Partnerschaften 

aufbauen lassen. 

So haben wir zum Beispiel mit dem Schwingclub unteres Seeland eine langjährige 

Vereinsbeziehung….der Schwingclub veranstaltet jeweils am Buss- und Bettag (eine Woche nach 

unserer Outdoor Trophy) seinen Berghöck in unserer Skihütte - und dies seit Jahrzehnten. Diese 

Vereinsbeziehung konnten wir mit einem gemeinsamen Event noch stärken. Ich habe mich mit dem 

Präsidenten Christian Lanz nach unserem ersten Tiefmatt Gold Brau-Erlebnis vor zwei Jahren darauf 

geeinigt dass wir unsere Fässer gleich in der Skihütte liessen...und so auch der Schwingclub in den 

Genuss unseres eigenen Gebräus kam. Die Idee des selbstgebrauten Biers kam so gut an dass die 

Schwinger bei der nächsten Ausgabe unbedingt beim Brauen dabei sein wollten. So werden wir auch 

dieses Jahr gemeinsam mit den Schwingern das Tiefmatt Gold 2017 brauen. 

Mit dem VBC Lengnau richten wir heuer zum dritten Mal das neu lancierte Schülerrennen aus. Dabei 

verlassen wir uns gegenseitig auf unsere Stärken. Wir haben jahrelange Erfahrung in der Organisation 

und Durchführung von Rennanlässen. Durch eigene Erfahrungen und Rennteilnahmen als Athlet sind 

uns die Details auf welche es ankommt bei solchen Events bekannt.  

Der VBC seinerseits hat jahrelange Erfahrung in der Organisation und Betreiben von 

Festwirtschaften. Sei dies als Helfer an der diesjährigen GEWA oder bei der Durchführung diverser 

anderer Anlässe. Sie kennen die Finessen welche eine gute Festwirtschaft ausmachen. Wir können 

uns gegenseitig aufeinander verlassen. 

Eine weitere wichtige Partnerschaft welche bereits seit Jahren Früchte trägt ist diejenige mit dem 

Langlauf-Loipenverein Les Prés-d'Orvin-Chasseral (LLV). Durch die gemeinsame Durchführung der 

NordicDays sind nicht nur tolle Erlebnisse und Erinnerungen geblieben. Es ist durch unsere Mithilfe 

ein Mehrwert für die Langlaufregion Les Prés-d'Orvin entstanden. Viele Leute welche die NordicDays 

besucht haben sind wieder nach Les Prés-d'Orvin gekommen und haben sich einen Loipenpass 

gekauft. 

Es ist ein Geben und nehmen, manchmal gibt man mehr, manchmal bekommt man mehr.  

Der FC Lengnau beispielsweise kommt jedes Jahr mit der gesamten Juniorenabteilung ans 

Schülerrennen - wir nehmen wiederum am Plauschturnier teil. 

Was ich damit sagen möchte ist, dass Partnerschaften für uns Vereine sehr wichtig sind. Man muss 

sie pflegen, denn am Ende können alle davon profitieren. 

Nun noch ein paar Worte zur Skihütte. Die Hütte war wiederum sehr gut ausgelastet. Ich stelle 

tendenziell auch fest dass die Hütte wieder vermehrt für unsere Zwecke genutzt wird. So haben wir 

bei wunderbaren Winterbedingungen im Januar das Winter Weekend durchgeführt. Iglubauen, 

Schlitteln und viel Fun für die ganze Familie. Zudem konnten wir an diesem Weekend wieder einmal 

bis ganz nach Lengnau schlitteln. Solche Erlebnisse macht man eben auch bei uns…. 



  

Ich möchte euch ermuntern bei den Arbeitstagen mitzumachen und die Hütte in Schuss zu halten 

sodass sie uns und unseren Kindern noch lange solch tolle Erinnerungen schaffen kann. 

Zuletzt Bedanke ich mich bei allen, welche in irgendeiner Weise mitmachen, mithelfen  und so den 

Ski- und Sportclub unterstützen. Besonders bedanke ich mich bei meinen VorstandskollegInnen und 

Kollegen für die gute Zusammenarbeit. 

Euer Präsi 

Alain Sigrist 

 

19.05.2017 

 

 
 



  

 



  

 


